

**Procès-verbal**  
de la réunion du conseil d'établissement  
du 27 février 2024, à 19 h à l'école du Chêne

**Personnes présentes :**

- Marie-Christine Bergeron-Laroche
- Fanny St-Onge
- Marie-Pier Lepage
- Michaël Beaudet
- Véronique Dubois
- Laurie St-Onge
- Clara Daigle
- Josianne Laroche
- Catherine Vézina
- Marie-Pier Gauron
- Johannie Beurivage

**1. Préliminaires**

**1.1 Ouverture de la rencontre**

La rencontre débute à 19 h 00.

**1.2 Présence et vérification du quorum**

**2. Secrétariat**

Madame Catherine Vézina se propose comme secrétaire.

**2.1 Lecture et adoption de l'ordre du jour**

Monsieur Michaël Beaudet fait la lecture de l'ordre du jour. Il est adopté par madame Marie-Pier Gauron, approuvé par madame Josianne Laroche et adopté à l'unanimité.

**2.2 Lecture et adoption du procès-verbal du 17 janvier 2024**

Une petite correction doit être apportée au dernier procès-verbal, le mot en dehors ne prend pas de trait d'union. Le procès-verbal est adopté par madame Marie-Pier Gauron et approuvé par madame Fanny St-Onge.

**2.3 Suivis au procès-verbal**

Nouvelles du personnel : Émilie Leclerc a accepté de poursuivre son travail à l'école de la Berge (seulement les avant-midis) et madame Josée Tousignant s'occupe maintenant de la surveillance des élèves du préscolaire en après-midi. Elle a également repris le mandat du service de garde de la municipalité à la suite de la démission de Mme Sylvia Isabel. La municipalité a d'ailleurs décidé de se coller au fonctionnement du service de garde de la municipalité de St-Édouard. Actuellement, aucun remplaçant n'a été trouvé pour remplacer Éloïse Roy-Montminy, éducatrice spécialisée au préscolaire 5 ans à l'école du Chêne, mais Marielle Falardeau, éducatrice spécialisée en maternelle 4 ans, a offert de partager son temps entre les maternelles 4 ans et les maternelles 5 ans. Les enseignantes s'entendent donc pour organiser l'horaire de Marielle, selon leurs besoins.

Ophélie Blais, surveillante du dîner, fait des périodes d'aide dans les classes afin de pallier l'absence d'Éloïse.

Julie Lefebvre, enseignante de 4<sup>e</sup> et de 5<sup>e</sup> année à l'école de la Falaise, est officiellement de retour de son congé de maternité depuis le 5 février dernier.

L'arrivée d'Émie Longpré, enseignante d'art dramatique (remplacement de M. Marco Dorval en musique) a officiellement été annoncée aux parents.

Plan de rattrapage : Le tutorat en lien avec le plan de rattrapage annoncé par le ministère de l'Éducation est débuté dans nos écoles.

### **3. Questions du public**

Aucune question.

### **4. Consultations/décisions**

#### **4.1 Projet éducatif**

Madame Lysanne Bourguignon présente le projet éducatif 2023-2027 (voir document complémentaire au besoin). Il est adopté à l'unanimité.

#### **4.2 Critères de sélection de la direction d'établissement 2024-2025**

Les critères sont discutés, madame Marie-Pier Lepage et monsieur Michaël Beaudet réécriront la lettre au propre afin qu'elle soit transmise à la Direction générale.

#### **4.3 Éducation à la sexualité**

Madame Lysanne Bourguignon présente le contenu prescrit par le Ministère. La planification annuelle est adoptée par monsieur Michaël Beaudet et approuvée par madame Marie-Pier Lepage.

#### **4.4 Repas voyage Toronto**

Comme il reste 3 repas à assumer par les parents des élèves participants au voyage (2 pour la première journée et 1 pour le retour en autocar), madame Lysanne Bourguignon propose que le souper du retour soit payé avec un budget résiduel. De plus, le Sainte-Émmélie resto-pub nous offre un repas boîte à lunch au coût de 3\$ par élève pour le premier dîner. Madame Lysanne Bourguignon propose que l'école assume ces coûts. Ces propositions sont adoptées et approuvées à l'unanimité.

### **5. Informations**

#### **5.1 Inscriptions 2024-2025**

Madame Lysanne Bourguignon mentionne que le taux de réinscription est de 100%. Il y aura une classe de maternelle 4 ans à l'école du Chêne.

## **6. Rapports**

### **6.1 Rapport du président**

Le président nous félicite puisque nous n'avons pas lâché! Il veut remercier toutes les personnes qui se sont impliquées lors de l'activité Pédagoneige. Il a également assisté à la remise d'une bourse de 3000\$, de la part de Desjardins, offerte à Jessie Beaudin-Maloney et à Sylvie Bernier de l'école du Chêne afin de construire des potagers. Le président s'offre pour venir arroser les potagers durant la période estivale.

### **6.2 Rapport de la direction**

La relâche semaine de relâche va faire du bien à tout le monde avec tous les virus qui circulent dans les écoles. La deuxième étape est presque officiellement terminée. Madame Lysanne Bourguignon est fière de l'équipe.

### **6.3 Rapport des enseignants**

#### **6.3.1 Berge**

Merci à l'OPP pour les décorations et les brochettes de fruits (gracieuseté du Club Optimiste). Le comité ludique a organisé quelques activités amusantes pour la Saint-Valentin. Nous avons eu une belle semaine d'olympiades organisée par Émilie, surveillante d'élèves. Nous avons une belle activité de glissade hivernale prévue pour le vendredi 1<sup>er</sup> mars, mais comme il annonce de la pluie, l'activité sera remplacée par deux parties de quilles. Nous avons débuté des ateliers sur les techniques d'impact avec Clara. Comme l'école est sur le bord du fleuve, il y aura un « fleuve de l'amour » affiché au mur pour encadrer les activités de l'école, comme l'arbre enchanté de l'école du Chêne.

#### **6.3.2 Chêne**

Remerciements à l'OPP pour les décorations de Saint-Valentin. De plus, nous avons fait une collation tous ensemble dans les corridors. Il y aura une journée sans papiers ni crayons le vendredi 1<sup>er</sup> mars. Chaque enseignant choisira ses activités. Il y aura également une thématique « habillé en « mou » » pour les élèves des 3 écoles. Une partie de dek hockey « profs-élèves » aura lieu le 15 mars prochain. Le comité ludique est passé dans les classes afin de recueillir les idées pour les activités de Pâques.

#### **6.3.3 Falaise**

Remerciements à l'OPP, au Club Optimiste, à la municipalité de Leclercville, à monsieur Marc Lemay et à tous les parents bénévoles, entre autres à Raphaëlle Lemay pour la préparation de la bannique et pour la tenue de l'activité Pédagoneige. Pour la fête de fin d'année, nous avons trouvé des parents bénévoles pour assurer le transport du jeu gonflable. L'OPP se chargera de l'installation. Nous remercions donc grandement les parents bénévoles et l'OPP. Sophie Lafrance, éducatrice spécialisée, a commencé des techniques d'impact dans les groupes, la

première s'intitule « Pleine conscience, conscience pleine ». Il y aura une activité cinéma dans les classes le vendredi 1<sup>er</sup> mars.

## **6.4 Rapport de l'OPP**

### **6.4.1 Berge et Falaise**

L'OPP a décoré les écoles pour la Saint-Valentin et a préparé des brochettes de fruits fournies par le Club Optimiste. Les décorations de Pâques seront prochainement installées. Il y aura aussi une petite surprise pour les élèves à l'occasion de Pâques en collaboration avec le Club Optimiste.

### **6.4.2 Chêne**

L'OPP a distribué de la barbe à papa à tous les élèves à l'occasion de la Saint-Valentin. L'école a également été décorée pour cette fête. Des parents viendront remettre des certificats de l'entraide, ainsi qu'un jeu de société, à un élève par classe.

## **6.5 Rapport de la représentante au comité de parents**

Madame Marie-Pier Lepage mentionne que la rencontre de lundi dernier a été chargée.

Temps d'écran : Des parents souhaitent qu'il y ait une motion afin de diminuer le temps d'écran en classe dans le but de limiter le temps à des activités pédagogiques. Une lettre a été envoyée par le CSS aux parents afin de les sensibiliser aux « dangers » du temps d'écran trop élevé.

Présentation du programme « dans ma cabane » : Ce programme porte sur la méditation en classe.

Promouvoir les assemblées générales des parents et le conseil d'établissement : Il a été proposé de publier sur les pages Facebook des écoles les dates de réunions ainsi que les sujets de discussion.

Budget « Aide aux parents » : À l'École de la Clé d'Or, l'équipe a monté des trousseaux de documentation, jeux, etc. à prêter aux parents afin de les aider à travailler certaines problématiques avec leurs enfants à la maison.

Madame Lysanne Bourguignon est d'accord pour annoncer la date de l'assemblée générale sur Facebook en début d'année. Concernant le document qui a été envoyé aux parents en lien avec le temps d'écran, il y a une sensibilisation qui devra être faite auprès des enseignants afin de prioriser les activités éducatives sur les écrans.

## **7. Autres points**

### **7.1 Date de la prochaine rencontre**

La prochaine rencontre aura lieu le mercredi 20 mars à 19 h 00 à l'école de la Falaise.

## 8. Levée de l'assemblée

Madame Véronique Dubois propose la levée de l'assemblée, la rencontre termine à 20h30.



Lysanne Bourguignon  
Directrice



Michaël Beudet  
Président du CÉ